

# OPCIONES PARA PRODUCIR MEZCAL EN CHIAPAS

## INTRODUCCION

Como parte de los aspectos culturales más importantes de México, sin duda, está la gastronomía, pero también sus bebidas que son tan diversas y únicas como el mezcal que preserva el estilo artesanal y que junto con su historia se entrelaza con las costumbres mexicanas.

La importancia del mezcal en México como fuente de ingresos para las regiones productoras de agave es muy importante, aparte de que es un producto tradicional tiene gran demanda en el mercado.

Los motivos de este proyecto es analizar observar y obtener resultados claros sobre qué tan favorable sería producir mezcal en el estado de Chiapas ya que en este estado solo se ha producido desde el 2015, 186 hectáreas de agave.

El hecho de que en Chiapas no exista este mercado en comparación con estados como Guerrero, Oaxaca, Durango, Guanajuato, San Luis Potosí y otros estados del norte; esa es la principal motivación de este proyecto, producir mezcal chiapaneco sin perder de vista su denominación de origen y poder competir con los demás estados tomando en cuenta el nicho de mercado de este producto para los consumidores en Chiapas y sus alrededores.

## HIPÓTESIS

en Chiapas no existe el mercado de producción del mezcal ya que nuestro estado no es productor de agave en comparación de las entidades del centro y del norte del país, pero se pueden implementar estrategias de producción de este producto para que de esa manera los emprendedores chiapanecos este en competencia con los demás productores de mezcal; sembrar agave en invernaderos es una opción de estas estrategias que nos podrían ayudar.